
第９回須賀川市教育委員会 会議 

 

・令和６年９月２７日（金曜日） 

・市役所庁舎３階 光の会議室 

 

 

議事日程第１号 

          令和６年９月２７日（金曜日）午後３時００分 開議 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 教育長報告 

日程第３ 報告第 13号 須賀川市保育所規則等の一部を改正する規則 

日程第４ 報告第 14号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に 

ついて 

 

出席者（５人） 

      教育長            森合義衛 

     １番委員          佐浦雅明 

     ２番委員          須田由利子 

     ３番委員          渡辺由美子 

     ４番委員          海村真治 

 

説明のため出席した者 

     教育総務課長        五十嵐敏之 

      学校教育課長        武田純 

      こども課長         熊田保 

 

事務局職員出席者 

     教育総務課総務係長     木村理香 

 

 

 

○ 教育長(森合義衛)第９回須賀川市教育委員会会議の開会を宣言し、議事に入る。

（午後３時００分 開会） 

 

 

日程第１ 会期の決定 

 

○ 教育長（森合義衛）会期を提案し、本日 1日と決定する。 

 



日程第２ 教育長報告 

 

○ 教育長（森合義衛） 

  それでは、私の方から２点ほど報告させていただきます。 

 

１ ９月市議会定例会について 

 須賀川市９月市議会定例会が、８月２９日（木）から９月２６日（木）までの２９

日間の会期で開催され、記載しております教育委員会関連の提出案件２件は、原案の

とおり可決されました。 

また、９月１０日（火）から１２日（木）の３日間にわたり一般質問が行われ、教

育委員会関係では、７名の議員から質問があり、その答弁内容等につきましては、事

前配付資料のとおりであります。 

なお、私と渡辺由美子委員の任期が９月３０日をもって満了となることに伴いま

して、 教育長に永瀬功一さん、教育委員に渡辺由美子さんを任命することについて、

議会の同意 が得られましたのでご報告いたします。 

 

２ 市内学校の教育活動の様子について 

第２学期がスタートし、早くも 1 か月が過ぎました。未だ残暑が続いております         

が、市内の子どもたちは、授業に、そして各種行事に精一杯取り組んでおります。 

そのような中、運動面では、去る９月５日（木）に第５７回岩瀬支部中体連駅伝競

走 大会が、鳥見山公園周辺コースにて開催されました。 

文芸面では、９月１０日（火）に、第７８回福島県下小・中学校音楽祭（第１部合

唱）中学校の部・第９１回ＮＨＫ全国学校音楽コンクール福島県大会が福島市のふく

しん夢の音楽堂を会場に開催され、第二中学校は最優秀賞を獲得し、東北大会に出場

しました。また、９月１２日（木）には、須賀川市文化センターにて岩瀬地区小中学

校音楽祭（第二部合奏）が開催されました。 

主な各種大会、その他コンクールの結果は以下のとおりとなります。 

 

 ○ 教育長（森合義衛）日程第２ 教育長報告については了承願います。 

 

 

日程第３ 報告第１３号 須賀川市保育所規則等の一部を改正する規則 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第３ 議案第１３号 須賀川市保育所規則等の一部を改

正する規則について を議題とし、事務局の説明を求める。 

  

○ 教育部長（角田良一）議案に基づき説明する。 

 

○  教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

           （「なし」との声あり） 

 



○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、報告第１３号については、原案のとおり了

承する。 

 

 

日程第４ 報告第１４号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価に

ついて 

 

○ 教育長（森合義衛）日程第４ 報告第１４号 教育に関する事務の管理及び執行の

状況の点検及び評価について を議題とし、事務局の説明を求める。 

 

○ 教育部長（角田良一）議案に基づき説明する。 

 

○  教育長（森合義衛）質疑、意見等を諮る。 

 

○ ３番委員（渡辺由美子）評価委員会の委員さんの評価の仕方については、集まっ

て評価するのか、アンケート等個人で記入するのか、その評価方法について教えて

ほしい。 

 

○ 教育総務課長（五十嵐敏之）評価委員は６名おり、報告書２ページ４の（２）の

開催内容にもありますが、まず第１回目の７月２９日に重点施策事業内容について

事務局より説明をし、第２回目の８月９日の委員会で意見交換と評価内容の検討を

していただき、第３回目８月２８日に最終的な委員の意見・評価等を出し合ってい

ただき、評価委員会としてまとめたものが今回の報告書となる。 

 

○ ３番委員（渡辺由美子）そうすると、委員が集まって話合いするということだと

思うが、参考資料等はどんなもの使用しているのか。 

 

○ 総務係長（木村理香）資料としては、報告書にもあります７施策の重点施策評価

シートの他に、この７施策それぞれに事務事業評価シートがあり、事業内容、指標

となる数値等や事業の予算・決算などの事業実績を記載したものがあり、その２点

のシートを資料として使用している。 

 

○ 教育部長（角田良一）施策にぶら下がっている、各事業のシートを参考資料とし

て、施策についての事務局評価についても一緒に説明している。 

 

○ ３番委員（渡辺由美子）学校関係ではない方もいるので、学校の授業や改善状況

等については、どんな資料で検討するのか疑問に思ったが、学校の中身的なものよ

りは、予算や事業計画等の数値的なもの出して評価してもらっているのか。 

 



○ 教育部長（角田良一）報告書の８ページの一覧表にも記載があるが、７施策の他

に各事業が記載されている。例えば、「確かな学力の育成」であれば、アの学力向

上の推進、イの外国語教育の推進、ウのＩＣＴ教育の推進の３つの事業シートをお

示しして、その成果指標を各事業の成果として説明をしている。 

 

○ ４番委員（海村真治）報告書を一通り確認したが、８ページの評価の部分で事務

局と評価委員とあるが、事務局のところについてはそれぞれ担当課が評価したと思

うが、我々教育委員が評価をしていない中で教育委員会の評価となると、我々教育

委員の評価についてはどうなるのか。 

 

○ 総務係長（木村理香）例年、この時期に教育委員会会議の中で評価について報告

をさせていただいていたが、今お話しをいただいた通り、まず、事務局・担当課で

各重点施策事業についての自己評価を行ったうえで、このような評価にしたいとい

った評価の案を教育委員の皆様にお諮りし、教育委員の皆様からいろいろなご意見

等をいただき教育委員会全体としての評価を決定する。その評価したものを、第三

者委員会である教育行政点検評価委員会の皆様に評価をしていただき、最終的な報

告書として作成することとが本来の流れになるかと思う。今回、反省点として改め

させていただくこととし、次年度以降ご説明させていただいた流れで実施していき

たい考えている。 

 

○ 教育長（森合義衛）異議なしと認め、議案第 22号については、原案のとおり可

決する。 

 

  以上により、本日の日程を終了し、第９回須賀川市教育委員会会議の閉会を宣言

する。 

（午後３時２７分 閉会） 

 

  



（ 令 和 ６ 年 第 ９ 回 分 ） 

 

●閉会後の意見交換事項（午後３時５４分 終了） 

 

１ 今後の各種大会等の実施について                      

（武田学校教育課長説明） 

  

２ 保育施設等における平成６年１０月１日付け人事異動について 

（熊田こども課長説明） 

 

３ 閉園した児童福祉施設等の利活用にかかるサウンディング型市場調査の実

施について 

                       （熊田こども課長説明） 

  

４ ヤングケアラーリーフレットについて 

（熊田こども課長説明） 

          


